



Quoi de neuf

PÂQUES 2024

Ce que l'Esprit dit aux Églises

Voilà la dernière fois où je m'adresse à vous en tant que président du CP. Le 7 avril un nouveau Conseil presbytéral sera désigné par l'Assemblée générale.

Ce ne sera pas le seul changement puisqu'une équipe est en train de préparer un projet qui touche à la fois à la vie de notre Église, de ce que nous voulons faire pour répondre à notre vocation, et à la fois aux moyens que nous nous donnons pour adapter nos locaux au service de la proclamation de l'Évangile. Au cours de cette Assemblée générale, l'équipe vous précisera où elle en est arrivée.

Vous espérez sans doute aussi avoir des informations sur la possibilité d'un nouveau pasteur. Rien n'est sûr, mais pourquoi pas une bonne nouvelle ? Au moment où j'écris, il reste plus d'un mois avant l'AG.

Mais, vous savez bien que notre Église locale est bien plus qu'une simple association, même loi 1901. Bien sûr, il y a l'Association Culturelle. Mais c'est loin d'être l'essentiel.

Cette année, l'étude biblique (ou plutôt le partage biblique) a porté sur les lettres aux 7 Églises de l'Apocalypse (chapitres 2 et 3). Ces lettres révèlent l'histoire et la vie de ces Églises, exemples pour nos Églises. Félicitations et reproches, louanges et encouragements, tout ce qu'il faut comprendre pour une vie d'Église. Et chacune de ces lettres se termine par cette formule : "Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Églises."

C'est en mettant en pratique cette injonction que l'Église pourra vivre ce qu'elle est, la famille de ceux qui ont été appelés, qu'elle pourra accomplir sa mission, témoigner de l'Évangile, la Bonne Nouvelle du salut en Jésus-Christ. Et comment écouter ce que dit l'Esprit, sinon en priant seul ou ensemble, en méditant et partageant la Parole, en nous aimant les uns les autres, en nous réunissant pour le louer ensemble et enfin en témoignant en paroles et en actes de ce que nous avons reçu et qui nous fait vivre.

Les 6 axes définissant la vision que nous avons de notre vie d'Église posés en 2019, les 3 priorités établies en 2022, sont un début de formalisation de la façon que nous avons de comprendre notre place et notre mission dans la ville et ses

Edito

Du commencement de l'Évangile de Jésus-Christ à son accomplissement

Tout comme l'Apocalypse, "Révélation de Jésus-Christ", l'Évangile de Marc que nous suivons cette année nous parle essentiellement de Jésus-Christ, mais plus simplement.

Parmi les textes qui nous accompagnent jusqu'à Pâques, on trouve le baptême de Jésus et sa tentation dans le désert (1:9-15), la transfiguration (9:2-9) ou l'entrée triomphale à Jérusalem (11:1-10). Marc nous décrit sobrement ces événements, avec une profondeur sobre.

Comme le disent les premiers mots de l'Évangile : "Commencement de l'Évangile de Jésus-Christ", Marc nous parle de Jésus-Christ et de la Bonne Nouvelle (= Évangile) que sa venue apporte. Donc la première question à se poser face à ces textes est : Que nous disent-ils de Jésus ?

Prenons le récit du baptême et de la tentation. Le moment n'est pas précisé parce que cela n'a pas d'importance. Ce qui compte le plus, ce sont les "aussitôt" (v. 10 et v. 12). Ce caractère de Fils de Dieu (v. 1 et v. 11) est fortement appuyé. C'est une irruption dans notre monde, accompagné, poussé par l'Esprit de Dieu. Puis, versets 14 et 15, on se situe alors à un moment précis, dans l'histoire humaine, après que Jean (le baptiste) a été livré. Alors le temps est accompli et le Royaume de Dieu est proche. Jésus, Fils de Dieu porte la Bonne Nouvelle et apporte le Royaume de Dieu. En résumé : repentez-vous, changez radicalement.

.../...

environs, comment plus concrètement répondre à l'appel qui fonde notre Église locale.

Il ne faut pas que nous comptions sur nos propres forces, mais bien sur la promesse qui est donnée à chacun et à l'Église. Chacune des 7 lettres se termine par une promesse, qui est aussi un envoi. L'Esprit nous demande d'être des vainqueurs, non pas de nous efforcer d'être des vainqueurs, mais d'être ces vainqueurs par la puissance reçue de l'Esprit, par la foi et la confiance en Celui qui est plus que vainqueur. Ne cessons pas de prier pour ceux qui sont chargés de la vie de notre Église, membres du Conseil ou autres, et pour ceux qui l'ont été.

Philippe Cousson

Conseil presbytéral 2024-2028

Voici la liste des personnes que le Conseil presbytéral a discernées pour composer notre Conseil presbytéral pour la période 2024-2028 et que l'Assemblée aura à valider :

Sylvain BERTHELOT (sortant), Françoise FAILLETAZ-PERDRIEL (sortante), Hervé FROMENTEAU (nouveau), JIANG (KANG) Ji Hee (nouvelle), Christine LOUBLIÉ (nouvelle), Wilfried MEIDOM (sortant), Claude NGBWA (sortant), Bénie RAMELOARISON (nouvelle), Diane de SOUZA (nouvelle), Sandra STRELOW (sortante)

LA FAISABILITE DU PROJET !

Un an a passé depuis l'expression des rêves et/ou besoins par les référents des différentes activités portées par l'Église !

Maintenant, quelles sont nos priorités ?

Comment poursuivre le projet, après avoir décidé en décembre de garder le presbytère, échangé avec le CP de Châtellerault, rencontré en janvier les élus et les services techniques de la ville de Poitiers pour aborder les problématiques d'accessibilité extérieure et intérieure, validé en CP de février la nécessité de commander une étude de faisabilité à un architecte, pour rentrer dans la mesure concrète de nos ambitions !

Nous restons convaincus que l'exercice est difficile et que cela demande de la patience, des compétences, et de la confiance partagée et de la prière ! Gardons à l'esprit ce que nous souhaitons faire dans l'Église au regard de nos moyens immobiliers : renforcer l'accueil et l'ouverture, développer la place des jeunes, la présence dans la ville, et adapter nos moyens. Poursuivre ce projet, c'est également mettre ces biens immobiliers au service des liens ! Ce qui fait Église, ce ne sont pas uniquement les murs ni les rites, mais les chrétiens eux-mêmes.

L'Assemblée générale aura lieu le 7 avril, et nous pourrons vous en dire plus ! Nous avons besoin de chacun(e) de vous.

*Sylvain Berthelot,
pour le Conseil Presbytéral*

A POITIERS :
LIEU ET HEURE DU CULTE
Tous les dimanches, à 10h30 au temple,
5 rue des Écossais

.../... Le récit de la transfiguration voit une répétition de cette même phrase venue d'ailleurs : "Celui-ci est mon Fils bien aimé, écoutez-le." Jésus, baptisé comme un homme, est alors transformé, métamorphosé (c'est le mot). Il révèle son autre nature. Il est celui dont parlent Moïse et les prophètes. Il est bien plus qu'un homme. Il est aussi autre qu'un homme

Dire qui est Dieu n'est pas facile. Beaucoup s'y sont essayé. Dire que Jésus est le Fils de Dieu n'est pas forcément plus facile. Marc utilise des signes, des symboles, la colombe de l'Esprit, la lumière qui émane de Jésus, la présence éphémère de Moïse et d'Élie. Tout cela nous dit que Jésus est bien plus qu'un homme. Mais il n'est pas non plus un surhomme, un homme augmenté. Ce n'est pas du transhumanisme. Il est complètement homme, humain, mais il est aussi d'une autre nature. Il est aussi Dieu. Même si ce n'est pas facilement explicable.

Et, que nous dit le récit de l'entrée triomphale à Jérusalem ? Il est là, assis sur un ânon, sur un ânon trouvé d'une manière improbable. Et la foule est là, qui l'acclame. Cette foule pense qu'il est le nouveau David, le vainqueur, le libérateur. Pour elle, il est le roi, le roi libérateur. Mais nous verrons par la suite qu'il n'est pas le libérateur que beaucoup espèrent. Sa libération est libération d'un autre esclavage. Il est celui qui apporte une autre espérance. Il est celui qui annonce une nouvelle vie, un changement radical. Il est roi d'un autre royaume, le royaume de Dieu. Il est là pour manifester que ce Royaume s'est approché.

Si nous commençons à saisir ce qu'est Jésus et ce qu'il n'est pas, qu'est-ce que cela signifie pour chacun de nous, pour notre compréhension du monde, pour notre façon de vivre ? Ce moment où, dans notre vie, nous commençons à réaliser qui il est, c'est le moment où l'autre monde fait irruption. Cette irruption peut être soudaine ou alors progressive, mais elle implique un changement dans notre perception du monde et dans notre façon de vivre. Quel est ce changement radical qui est attendu ?

Est-ce à nous de bâtir ce royaume ? Certes pas. Tout est déjà accompli, par la venue, la mort et la résurrection de Jésus-Christ. Il s'agit pour chacun d'entrer dans cette autre réalité du Royaume et de la mettre en pratique en se laissant conduire par l'Esprit.

Philippe Cousson

Les EEUdF DE POITIERS

L'unité des Éclaireuses Éclaireurs Unionistes de France de Poitiers est constituée d'un groupe local d'une dizaine de parents cadres.

La branche louveteaux, louvettes (8-12 ans) et la branche éclaireuses - éclaireurs (12-16 ans) ont chacune vingt-cinq enfants et cinq à dix responsables bénévoles, étudiants pour la plupart.

Les scouts se réunissent par branche un week-end par mois à Beaumarchais, près de Chauvigny, dans une ferme chez des propriétaires très accueillants.

Petits bois, prairie, cabanes, champs, animaux et une grande grange aménagée de façon spartiate sont à leur disposition !

Ils partent en camp chaque été au mois de juillet pour dix à vingt jours. Les camps sont installés en pleine nature, les activités sont éducatives, pédagogiques, créatives, sportives, ludiques, artistiques et spirituelles. Elles sont guidées par un projet éducatif qui a été réactualisé cette année.

La branche aînée (16-18 ans) est constituée d'équipes de trois à huit jeunes. Pendant deux ans, ils travaillent sur un projet type humanitaire avec un ou deux responsables bénévoles. Leur projet étant partiellement autofinancé, ils cherchent régulièrement des jobs (contactez-nous si vous avez des suggestions pour eux !).

N'hésitez pas à envoyer un mail pour toute demande d'inscription même s'il y a de l'attente, elle sera prise en compte.

Nous recherchons régulièrement des jeunes bénévoles à partir de 17 ans pour l'encadrement. Des possibilités de passer le BAFA et BAFD au sein du mouvement sont proposées au cours de leur parcours, avec des aides financières.

Toutes ces activités se font dans une ambiance très joyeuse et conviviale !

Charlotte Trocmé (parent cadre, assure le lien avec la paroisse EPUdF de Poitiers)

06 64 95 34 06 chalaume@gmail.com

ÉVEIL BIBLIQUE, ÉCOLE BIBLIQUE, KT, post KT

Les post KT en sortie œcuménique :

Nous avons passé la soirée du 2 février, jour de la Chandeleur, avec l'aumônerie lycéenne catholique, qui se réunit le vendredi soir, comme nous, de 18h30 à 22h30 dans les locaux (l'orangerie) de l'église Saint-Porchaire. Très bien accueillis par une trentaine de jeunes et leur animateur : Matthieu Bertin, nous avons fait connaissance en dégustant des crêpes, puis partagé un temps d'échange sur catholicisme et protestantisme, les différences, les points communs, échange très nourri ! Les questions fusaient. Et pour conclure, un temps spirituel préparé par une participante.

On peut regretter que seulement 2 jeunes de notre paroisse aient participé et qu'aucun ne soit allé à Taizé avec eux, comme ils nous l'avaient proposé, mais ce premier contact a été tellement apprécié par nos deux participants que nous aurons sûrement d'autres occasions de nous réunir dans l'avenir.

Myriam Berthelot

DANS LES FAMILLES

Obsèques

Jacqueline Sennelier (décédée le 31/12/2023) le 05/01/2024 au temple

Jean-Claude Courset (décédé le 16/01/2024) le 17/01/2024 au funérarium Moreau

Colette Mériguet-Caillon (décédée le 01/02/2024) le 09/02/2024 à l'Église Sainte Thérèse à Poitiers (cérémonie protestante)

« Je suis la résurrection et la vie, dit Jésus. Qui croit en moi vivra, quand même il serait mort ; et qui vit et croit en moi ne mourra pas pour toujours. » (Jean 11, 25-26)

Église protestante unie de Poitiers

5, rue des Ecossais 86000 POITIERS

Site : <http://poitiers.epudf.org>

Président du Conseil presbytéral : Philippe Cousson, 26 rue de Pré Ventenet, 86340 Nouaillé Maupertuis, Tél. 05 49 46 80 21.

Trésorière : Evelyne Trichet, 23 av du Pas de Saint Jacques, 86180 Buxerolles. Tél : 05.49.50.86.10

(Chèques au nom de : ACEPU Poitiers

Virements : CCM POITIERS ALIENOR

IBAN : FR76 10278364170001216900131

BIC : CMCIFR 2A

Aumônerie des hôpitaux : Ariane Massot Tel. 05 49 44 34 50

Vous êtes malade, ou l'un des vôtres est hospitalisé à Poitiers, veuillez lui signaler rapidement

Aumônerie de la prison : Eric Matthey, Tél. 07 61 72 41 87

Diane de Souza et Françoise Perdiel, Tél. 06 79 23 88 32

AGENDA

Temps des jeunes : 16/03, 16h ; 24/03, 10h ; 05/05, 10h.

Semaine de Pâques : Jeudi saint 28/03 (avec les malgaches) 18h30 ; Vendredi saint 29/03 célébration œcuménique au temple 21h ; Aube pascale œcuménique 31/03 (attention nouvelle heure) lever du jour aux Dunes, **culte de Pâques** (avec les Malgaches et les Coréens) 10h30 au temple

Culte de l'Ascension 09/05 (avec les Malgaches) 10h30

Culte de Pentecôte 19/05 10h30

Assemblée Générale 07/04 10h30

Concert des Ambassadeurs 09/04 20h30 au temple.

Partage biblique les lettres aux Églises de l'Apocalypse : 14h30 ou 18h30, 12/03 Philadelphie ; 09/04 Laodicée ; 14/05 Récapitulation

L'Épiphanie avec les enfants et jeunes de l'église.

Le samedi 13 janvier nous avons fêté l'Épiphanie avec les jeunes de l'Église. Les sœurs Nina Smile (9 ans) et Larissa (8 ans) ont bien apprécié cet après-midi-là. Voici ce qu'elles nous racontent :

Nous avons chanté avec Carole et Myriam. Carole jouait de la flûte et Myriam jouait de la guitare. Larissa « j'aime beaucoup chanter ». Nina Smile « Mon chant préféré est Danse, Danse ».

Nathalie a expliqué que Jésus, quand il est né, les mages sont venus et lui ont offert des cadeaux. Devant Nathalie il y avait des bougies allumées et une boîte avec des bâtons (des bâtons d'encens et de la myrrhe)

Puis nous sommes allés au temple, en bas, pour jouer au jeu de l'oie. Il y avait un grand dé et il fallait lancer le dé et regarder le chiffre qui était dessus. A chaque fois qu'on avançait, il y avait une énigme à résoudre : des devinettes, des questions ou des jeux. Nous avons bien aimé le jeu de l'oie.

Après le jeu il y avait des galettes des rois. C'était très bon. 😊

Nina Smile : « Le samedi c'est amusant et on fait plein de choses. J'aime les dimanches aussi »

Larissa : « J'aime bien le dimanche parce que j'aime beaucoup chanter, et dessiner dans le groupe avec Carole ».

Tous les jeunes, en groupes de deux, avaient en effet l'air de bien apprécier l'après-midi. Le jeu de l'oie était une façon très ludique de revoir les séances de l'Avent et de Noël et de tester leurs connaissances bibliques plus générales - des illustrations aux murs servaient d'aide-mémoires. Même l'équipe des monitrices, Bénie, Carole, Myriam et Juliette, avaient des énigmes à résoudre, grâce à l'ingéniosité de

Charlotte et Nathalie 😊

Voici d'autres temps forts de notre agenda :

Samedi 16 mars à partir de 15h : « On a perdu Jésus » une célébration interactive avec le pasteur Lilian Seitz

Dimanche 9 juin : séance en groupes suivi d'un pique-nique dans le jardin des Sœurs du Sacré Cœur (Impasse des écossais) et un grand jeu en plein air pour découvrir un héros de l'ancien testament.

Dimanche 30 juin – le culte Unisson de fin d'année.

NOUVELLES DE LA FPMA POITIERS

Quelques évènements :

- Janvier 2024 : renouvellement des responsables pour les 2 ans à venir : bureau paroissial, comité paroissial, bureaux des sections
- Séances de formation (pendant 3 mois) pour ces nouveaux responsables par le Pasteur Synodal Seth Rasolondraibe, Président national de la FPMA et le Pasteur Emilienne Rasehenoarimanana
- Depuis février 2024, chaque 3^{ème} samedi du mois, 19h-22h (sous-sol) : Etude biblique (échange et partage)
- 3 mars 2024 : création officielle de la section musique (SZM) par l'Assemblée Paroissiale
- 24 mars 2024 : culte des Rameaux avec un « mini concert de Pâques » assuré par les sections chorale Talio, jeunes (STK) et musique (SZM)
- 28 mars 2024 : culte « Jeudi saint » avec l'EPUDF et l'Eglise coréenne
- 31 mars 2024 matin : culte pascal avec l'EPUDF et l'Eglise coréenne
- 07 avril 2024 : Installation des nouveaux responsables 2023-2024

Fraternellement en Christ !

*Le président
Bruno Randrianarimanana*



LE MOT DE LA TRESORIERE

MERCI ! MERCI ! MERCI !

Je n'ai pas trouvé de meilleure idée que ce mot simple pour commencer cet article tellement il reflète ma pensée. En effet, grâce à un bel effort effectué par beaucoup de paroissiens, nous avons atteint l'objectif qui avait été fixé pour la contribution régionale de 2023 (50 000 €). En outre, nous avons pu effacer la dette de l'année précédente, soit 3 300 €.

En cette période de transition et d'incertitudes pour notre paroisse, il me semble important que nous ayons pu assumer la situation sur le plan financier.

Alors je voudrais ici, au nom du Conseil Presbytéral, **remercier vivement** tous ceux qui ont participé à cet effort collectif.

Je serai à votre disposition pour vous donner des explications ou des précisions sur les comptes 2023 lors de notre Assemblée Générale du 7 avril et bien sûr, pour évoquer le budget 2024 car c'est chaque début d'année un recommencement au niveau des finances...

Nous comptons sur vous pour un nouvel effort et vous remercions de votre fidélité.

Bien fraternellement,

Evelyne TRICHET